

全ての民主的勢力は民権同盟に結集しよう。

教育の機会均等破壊の学費値上阻止、無条件国庫補助の拡大、中等偏大化阻止。

48年度市大学費値上阻止へクラス学料から

闘いを準備しよう

学費値上げは、国へ立上り人として私立や人の格
 差を拡大し、多数市民の機会均等破壊だ。
 昨秋の「金登」で、政府、私学資本の学費二倍値上げ政
 策の中で、国は私学学費値上げ阻止斗争は、全国津々浦々の学園に広がり、
 大々盛上りを果たした。そのなかで、私学では百系校が本年度の値
 上げを行い、更に文部省は「首命」になり、国立大の後期会などの授業料値
 上げを強行した。そこで、今秋より斗争にかけよう、私学、公立大を中心に
 学費二倍値上げは行わないことである。

「私立一連の学費値上げは、私学経営者の営利主義と政府文部省戦后一
 貫した低学費政策の崩壊と、学費値上げ主義が押し出されたものであり、70年代に入っ
 て日本資本主義の不安定面の深化の中で一層深刻化が一般化した。また「私
 学の財政危機」を、政府が自らの責任を回避して、またこれを勤労人民への
 押しつけ＝学費値上げによる切り取り取りの責任を押しつけたものである。この「国
 立大の学費値上げは、格差是正」の美名の下に、私学値上げの押しつけ
 によって行われるのである。それは現実には格差の拡大である。

更に我々は、この私学の危機の下に、政府独自の私学統制、私学の再編
 統合（スクラップ・アンド・ビルド）をすすめていく。この中で、私学振
 興法による私学統制の強化は、84年11月1日「私学振
 興法」の改正案の審議の過程で、私学資本の系列化を進行
 させる「建設的」路線をとり、一層の集中、独立に用いられる
 べきである。

政府の低学費政策は、国立大の経済政策の中で教育の分野を主軸とし、
 学費値上げを抑制するものである。しかし、この反人民的教育政
 策は、大衆にたいしては、学費値上げの抑制をすすめていく。何れに
 も、学費の高騰の中で、学費値上げは、低所得層の大学教育の機会
 減損である。この現実を、教育の機会均等の破壊のものと認識し
 たい。

この中で、私学値上げ阻止斗争は、政府の低学費政策を止
 め、国立大の学費値上げの無条件国庫補助、格差是正を勝ち取る斗
 いであり、私学危機を利用した中等偏大化を阻止してゆくべきである。
 48年度市大学費値上げ阻止へ、クラス学料から
 闘いを準備しよう。

市民の学費値上げは、国立大の学費値上げは、格差の是正である。国
 立大の値上げは、格差「是正」による格差の拡大である。このなか
 へ、更に市大の学費値上げ「マルクス」の学費値上げの抑制をすすめていく。何れに
 も、学費の高騰の中で、学費値上げは、低所得層の大学教育の機会
 減損である。この現実を、教育の機会均等の破壊のものと認識し
 たい。

民権同盟 市大支部 統一会議 1973